



L'invention d'une région : les Alpes françaises

Maître de conférences à l'IEP de Grenoble, Philippe Veitl avait consacré sa thèse au projet de faire émerger, dans les années 1920, des grandes régions économiques françaises. Grenoble, qui incarnait le boom de la houille blanche, avait plaidé pour prendre la tête d'une région dite des Alpes françaises, allant du lac Léman à Nice. Ce qui est fascinant, c'est de voir à quel point le terreau industriel et universitaire grenoblois avec, notamment, en fer de lance, Raoul Blanchard, créateur de l'Institut de géographie alpine, a construit le mythe toujours actuel de Grenoble capitale des Alpes. On est alors en pleine poésie du barrage et de la fée Électricité qui vont révolutionner les Alpes...

Philippe Veitl. PUG (Presses universitaires de Grenoble), collection La Pierre et l'Écrit, 325 p., 24,90 €.